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下町河川 Tomorrow 
これは東京都の江東内部河川流域連絡会の情報紙（議事録）です。 

7 月 11 日（水） 

第６回江東内部河川流域連絡会が開催されました。 

 

 

平成 13 年 7 月 11 日（水）PM2：00～、江戸川区

小松川区民施設２階集会室１において、「第６回

江東内部河川流域連絡会」が２時間余りにわたり

開催されました｡ 

 都民委員 10 名，行政委員 11 名の計 21

名のうち、19 名が参加しました。 

（名簿は ６頁） 

 

 

 当日は、新しく選出された都民委員の紹介、座長の選出、行政委員から江東内部河川をメイン

とした最近の河川情報の提供があり、最後に都民委員から江東内部河川に対する意見や思いなど

を述べていただきました。 
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江東内部河川流域連絡会は、都民と行政が共通認識に基づき協働・連携して、地域に活きた

親しめる川づくりを進めていくため、流域の住民や、区及び都が河川に係わる情報や意見の交換

を行うことを目的としています。 

 

 

 
 
 
  江東内部河川流域連絡会では、旧中川、小名木川，横十間川，北十間川、大横川、

仙台掘川、平久川、堅川、大島川西支川、大横川南支川、越中島川の 11 河川を対

象としています。 

 
 

 

 
 

連絡会の目的 

連絡会の対象河川 
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行政委員により以下の資料に基づき、河川に関する説明が行われました。 

 

○ ｢下町河川の明日を創る会｣概要書 

○ 低地の河川 

＊ 低地の河川のおいたち、水害，江東内部河川整備事業について 

＊ 各河川の整備テーマや整備計画の概要について 

○ すみだ区大横川親水公園マップ（墨田区） 

○ 平成 12 年度 親水河川整備箇所（墨田区） 

＊ 大横川親水公園のゾーン別整備状況について 

○ 水辺の散歩道（江東区） 

＊ 水辺の散歩道整備工事について 

○ 平成 13 年度 旧中川ボート教室の開催（江戸川区） 

○ 第３回旧中川東京大空襲犠牲者慰霊灯籠流し（江戸川区） 

＊ 行事への案内 

○ 東京都水環境保全計画 

＊ 現状と計画の重点施策について 

○ 都民の皆さんへ雨季前のお知らせです 

合流改善クイックプランの概要 

＊ 大雨に備えた都民への協力のお願いについて 

＊ 緊急課題と対策について 

 

 

 

 

 
 □ ゴミなどの管理はだれがやるのか 

 
・ 旧中川はビニール、缶などゴミが多い。ゴミ収集などは住民，区，都の誰がや

るのか。 
・ 水面清掃の回数を増やし、清掃時間帯等も考えてほしい。 
・ 引上げたゴミを置く場所が少ない。 
⇒・川の工事は都，完成した部分は地元の区が管理し、水面のゴミは都の清

掃船で収集している。 
・ 河川敷に集めたゴミは、区の清掃事業になる。 
・ ゴミ問題については今後また検討していきたい。 

                        （行政委員） 
 

 

 
 

 

 

行政委員の情報提供

連絡会の議事の概要 

都民委員の意見・感想 
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□ 水害はもうなくなったのか 

・ 胸ぐらいまでの大水が、過去 60 年間に３回もあった。 

平成になってからはないが、もう大水はないのでしょうね。 

 

・ 高潮と重なった時は危険ではないのか。ハザードマップでデルタ地帯の人達に

ＰＲしてほしい。 

⇒・江東内部河川は 100 ﾐﾘ/時間 対応になっている。 

・ ただし、昨年の東海大豪雨では、1 日 500 ﾐﾘとか１時間で 114 ﾐﾘという

とてつもない量の雨が降っているので、絶対ないとはいえない。このた

め、ハザードマップなどの情報提供を検討している。 

・ 高潮に対しては、伊勢湾台風級の高潮にも対応できるように堤防をつく

っているので、安全性は高い。 

                          （行政委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲ 昭和 41 年第４号台風による水害（葛飾区新宿ニ丁目） 

第 4号台風は、昭和 41 年 6 月 28 日房総沖を通過し

ましたが、梅雨前線を刺激し、大雨を降らせ各地に水

害をもたらしました。 
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○ ・水の怖さを体で覚えている。 
・ 環境はすごく良くなっているが、荒川と内部河川の水面の高さのちがいな
どがどこかに忘れられている。認識しなくてはいけない。 

・ このことを住んでいる人に知らせる必要がある。 
 
○ ・旧中川が荒川、隅田川と違うやり方で、東京都では珍しい自然に返る川に

してほしい。 
 
○ ・災害時の問題を検討したい。 
・ まちをきれいにし、まちを活性化させることに努力したい。 

 
○ ・小名木川（番所橋～スポーツセンター）の護岸が未整備で高くて怖い。今

後の整備の予定を教えてほしい。 
 
○ ・仙台堀川公園の利用者のマナーが悪くなってきているので、こういった場

で意見交換をしてみたい。 
 
○ ・ゴミの問題や路上生活者の問題を考えていきたい。 
・ 震災時の河川利用について考えたい。 
 

○ ・ゴミ問題に対しては、まず都民のマナーの確立があって、不備な点を行政
が処理する形がよいと思う。 

 
○ ・5,6 年前までは臭くてしょうがなかった川が今は違う。 
・ カワウ，カモ，サギ，カモメなどが来るような川になるよう工事の中で工
夫してほしい。 

・ 身障者がゴミ拾いをするのは反対だ。 
・ ヨシもいいが避難するときにどうするのか。 
・ 川を埋め立てて閉鎖した区域へ子供が入って危ない。早く入って遊べるよ
うにしてほしい。 

 
 
※ これに対して行政委員の方から 

 
○ 小名木川は来年度あたりから工事に入りたい。 

 
○ 路上生活者対策としては毎月、清掃をし、拡大しないように、ゴミを出さな
いように根気強くやっているのが実情です。 

 
○ 防災時における川の利用については、既存の船着場のほかに防災船着場をつ
くって、地域防災計画に組み込んでいきたい。 

 
○ 身障者の公園清掃は公園緑地協会が身障者の自立ということで、契約して実
施している。 

 
○ 旧中川の江東新橋上流については、今後５年間で全川完成していきたい。公
園的な整備より自然を残す形で整備していくことを検討している。 

 
 

 
 

 

 

都民委員の今後の抱負など 
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・ 定例の連絡会は年二回程度で、第７回は９月下旬か 10 月に現場見学会を、第８回は来年の

１月下旬か２月を予定しています。 

 

 

 

 

 

平成 13 年 7 月 11 日現在 

（敬称略） 

 

都民委員 

（10 名） 

  

小 出 義 隆 

武市みどり 

羽鳥亜季夫 

安 達 幹 雄 

畔 柳 昭 雄 

鶴 見 昭 子 

芳 賀  勲 

古 谷 和 雄 

増 田 淳 子 

山 内 久 ニ 

 

 

墨田区 

墨田区 

墨田区 

江東区 

江東区 

江東区 

江東区 

江戸川区 

江戸川区 

江戸川区 

 

 

 

行政委員 

（11 名） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎

 

渡 邉 正 雄 

粒 來  堯 

高 井  聖 

柿 沼 順 一 

伊 藤  博 

前 田 吉 政 

井 内 克 巳 

若 尾 啓 介 

内 野 吉 男 

藤 井 賢 介 

村 上 勝 利 

 

 

墨田区都市計画部都市整備担当都市施設課長 

江東区土木部水辺と緑の課長 

江戸川区土木部計画課長 

東京都環境局環境改善部計画課長 

東京都下水道局建設部土木設計課長 

東京都下水道局東部第一管理事務所ポンプ施設課長 

東京都建設局河川部指導調整課長 

東京都建設局河川部副参事（総合治水・低地河川防災計画担当）

東京都第五建設事務所管理課長 

東京都江東治水事務所内部河川工事課長 

東京都江東治水事務所水門管理課長 

 

 

 

                                    ◎座長 

 

 

連絡先 ：江東内部河川流域連絡会事務局（東京都江東治水事務所内部河川工事課） 

担 当 ：小林(健)・塚本 

ＴＥＬ ：(03) 3692-4651㈹  内線 431  FAX (03) 3692-9955 

 

 

連絡会の今後の予定について 

江東内部河川流域連絡会・委員名簿 


